

CORRIGÉ

Pour ce sujet, il fallait rédiger une proposition avec deux ou trois idées originales détaillées pour cet événement. Puis il fallait présenter les personnes de l'équipe ainsi que les compétences de celles-ci. Enfin, il vous était demandé de rédiger un plan d'action (étapes, actions à mener, durée de celles-ci et planning). Cette épreuve devait être évaluée selon les indicateurs suivants : l'originalité des idées, la formulation des compétences nécessaires et la rigueur du plan d'action.

Il y avait de nombreuses possibilités pour répondre à la demande de Madame Bee. Mais elles pouvaient être regroupées en deux catégories : un événement mondial unique situé en France ou un événement national situé en de multiples lieux.

Les événements uniques pouvaient prendre la forme d'un salon dédié à l'apiculture dans un Parc d'exposition à Paris. Celui-ci pourrait regrouper de nombreux producteurs, permettant de donner une visibilité à l'apiculture elle-même au travers de reportages, micro-événements sur le salon, des partenariats avec des chaînes de télévision ou de radio... Il pouvait également prendre la forme d'un événement typique ou folklorique tel un festival sédentaire situé dans une région réputée pour son apiculture.

L'événement en lieux multiples pouvait prendre la forme d'un événement nomade qui fasse faire le « tour des ruches ». Ou encore permettre que l'événement se démultiplie dans tous les pays où sont présentes des délégations de l'association. Chacune pouvant faire un choix dans la façon dont elle organisera cet événement apicole. Ce pourrait être d'ailleurs l'occasion d'initier un réseau des ruchers d'Europe pouvant créer un lobby présent à Strasbourg pour essayer d'influencer les décisions de la Commission européenne touchant de plus ou moins près l'apiculture.

Il est évident que le numérique doit être intégré à cet événement. Il peut l'être sous plusieurs formes : la plus basique étant un site Internet qui tienne les internautes informés de l'événement associatif et ses activités de par le monde. Une autre forme pourrait être un réseau social original pour les membres « protecteurs de l'abeille » avec par exemple la possibilité de parrainer une ou plusieurs ruches contre des goûtes signifiant cet engagement. Enfin ce pourrait également être un MOOC (massive open online course) sur l'abeille et son univers. L'ouverture massive de ce cours pourrait permettre de sensibiliser un grand nombre de participants.

Quel que soit le type d'événement retenu, les compétences de l'équipe sont essentiellement celles d'organisation, de gestion, de coordination, de documentation. Le chef de projet est avant tout un rôle de supervision impliquée, c'est-à-dire qu'il/elle doit coordonner et réguler l'équipe, ainsi qu'avoir toujours une vigilance globale sur la constitution et gestion du projet.

En plus du chef de projet, l'équipe pourrait être constituée de deux ou trois organisateurs se répartissant ensemble les tâches d'organisation et de coordination. Elle pourrait également être complétée d'une documentaliste pouvant apporter toutes les informations nécessaires à la richesse de la sensibilisation. Les services de deux consultants ne seraient pas superflus : l'un/e apporterait son expertise en organisation d'événement de ce type et nous conseillerait sur le choix des sous-traitants ; l'autre nous apporterait son expertise en apiculture et pourrait coordonner, avec la documentaliste, les micro-événements de sensibilisation comme aussi la constitution du lobby. Enfin, un ou deux experts en communication numérique seraient d'une aide précieuse pour le retentissement médiatique de l'événement.

Le rétroplanning de l'événement retenu par le candidat pouvait prendre la forme d'un planning Gantt ou d'un réseau Pert s'il était bien maîtrisé, regroupant ainsi les types d'actions, les personnes concernées par celles-ci, les délais (début et fin) et la durée.

Par ailleurs, le meilleur moyen d'identifier les actions de réalisation de l'événement est non seulement de suivre les quatre grandes phases du projet (initialisation, conception, lancement, capitalisation) et de s'imaginer le déroulement progressif du projet, sans ne jamais perdre de vue qu'il faut toujours faire valider les avancées et les décisions d'orientation par un comité de suivi ou l'équivalent.